

Construction d'une méga volière

Comme annoncé dès janvier, le Sanctuaire de Lazare a accepté d'accueillir définitivement un grand corbeau imprégné (Thor Hoc, dont l'histoire est résumée ici : [histoire sur Facebook](#))

Il a donc été décidé de construire une grande volière adaptée à cet oiseau dont la taille, l'envergure, le caractère et le contexte global exigeaient une prise en charge à vie, dans des conditions qui répondent à nos valeurs. En effet, la ligne directrice de LADeL a toujours été d'offrir non seulement la survie, mais aussi de garantir une existence répondant aux besoins des protégés dans les meilleures conditions possibles.

Cette construction a nécessité 6 mois d'un travail acharné, avec de bonnes surprises : Monique, adhérente au grand cœur a prêté la somme permettant de réaliser une partie des travaux et Cyrille, un voisin, a consacré tous ses week-ends au chantier. Mais aussi de très mauvaises surprises : un artisan malhonnête qui a fait une grosse erreur dans la maçonnerie, nous obligeant à tout reprendre. Et une intrusion avec dégradations deux mois à peine après la fin du chantier, avec un surcoût qui n'est toujours pas épongé à ce jour. [participer aux frais](#)

Mais bref, la méga-volière de 250m² a enfin pu voir le jour ! Ombragée l'été et comportant une partie couverte pour protéger du mistral et des gros épisodes de pluie, elle est parfaitement fonctionnelle. [Découvrez la construction](#)
Ce bel espace nous a permis de réaliser l'exploit de faire cohabiter ce grand corbeau au caractère bien trempé avec une autre de nos protégés, choucas accueillie 2 ans plus tôt via un centre de soins, et qui est totalement inapte à la relâche en raison de sa forte imprégnation aux enfants. Tout est mis en place et contrôlé pour que cette cohabitation perdure...

Vous souhaitez devenir famille d'accueil pour LADeL ? [nous contacter](#)

Participation aux Assises Nationales de l'Animal en Ville

Invitée par Peuple Animal, 1Ealth et le magazine 30millionsd'amis, Véronique, la présidente de LADeL a intégré l'atelier de réflexion sur les animaux liminaires en janvier. En avril, l'association a donc participé aux premières Assises Nationales de l'Animal en Ville, en présence du ministre de l'Agriculture et du président des Maires de France, auprès duquel nous avons pris attache en lui précisant que nous étions à la disposition des communes rencontrant des difficultés de cohabitation avec les colonies de freux.

Découvrez le livre blanc ici [ouvrir le livre](#)

Vous êtes indispensables

Vous avez des compétences juridiques ? Vous êtes journaliste, conseiller municipal ou citoyen disposant de temps régulièrement ou ponctuellement ?

[Rejoignez-nous](#) dans ce combat pour faire cesser la cruauté envers ces animaux mal-aimés.[ici](#)

Vous ne disposez malheureusement pas de temps libre ? Votre soutien financier est indispensable pour mettre en place des actions concrètes ! [donner](#)

Informier pour protéger

Diffuser, aider à comprendre et à mieux les connaître, communiquer encore... Ce volet est essentiel pour faire avancer la cause "sur le fond". C'est un travail de longue haleine, dont on ne voit pas le résultat immédiat, et qui peut paraître ingrat.

Cependant, lorsque LADeL s'est engagée dans ce combat, il y a plus de 10 ans maintenant, les corbeaux étaient les grands oubliés des associations de protection. Quant au grand public, bien peu étaient au courant des massacres perpétrés sur ces espèces.

Aujourd'hui, une majorité de personnes est bien informée de l'intelligence et de la sensibilité des corvidés, ainsi que des opérations de destruction dont ils sont victimes.

En 2024, nous avons été interviewés par les journalistes de Sciences et Vie, So Good, les Echos, France Bleu Alsace, Savoir Animal, Biodiversity mag... [les articles de presse](#)

Beaucoup d'efforts...face à la mauvaise volonté

En janvier, nous sommes retournés dans la Nièvre, pour une dernière rencontre avec les agriculteurs et leurs représentants, sur invitation du Département. Après 4 années de négociation, l'objectif était de définir enfin le départ d'une nouvelle approche de protection des cultures, avec un projet test, afin d'éviter les tueries de centaines de corbeaux comme c'est le cas dans ce territoire chaque année.

Après avoir remporté une petite avancée (une consultation du public a enfin été mise en place) les adeptes de la gâchette n'ont pas respecté leurs promesses, et se sont à nouveau livrés à un carnage sur les corbeaux nichant le long des routes de campagne. Aussi, nous avons pris la décision de ne plus participer aux rencontres organisées dans ce département, tant que ne sera pas adoptée une réelle volonté de changement de posture vis-à-vis de la gestion des déprédations dues aux oiseaux.

Néanmoins, LADeL a collecté, conçu et mis à disposition le fruit de ses recherches afin d'aiguiller ceux qui souhaitent protéger les cultures sans massacrer les oiseaux [découvrir les méthodes](#)

Des ressources en baisse

L'équilibre financier de l'association se dégrade malheureusement depuis 2020. Pour la première fois en 2024, nous avons dû solliciter des structures extérieures.

C'est la fondation 30 Millions d'Amis qui a répondu à notre appel à l'aide, et nous a ainsi permis de financer l'achat d'alimentation pour nos protégés pour le dernier trimestre de l'année.

Il s'agissait d'une aide exceptionnelle. Aussi, là encore, seule votre générosité nous permettra de continuer à assurer le niveau de soins que les oiseaux qui nous sont confiés sont en droit d'attendre d'un Sanctuaire.

Car sur ce volet, il n'y a pas de diminution des demandes de prises en charge, au contraire ! Aussi, nous devons à regret refuser certains cas, puisqu'il ne serait pas possible de respecter un accueil des protégés dans la dignité. C'est triste...

[faire un don pour les protégés](#)

[choisir d'envoyer directement un produit de nécessité](#)

Projets 2025

Cette année, nous reprenons le bâton de la connaissance et nous le faisons croître : conférences et formations sont au programme. Car il est essentiel de transmettre l'expérience et de partager l'éthique à laquelle nous sommes attachés.

Ainsi les familles d'accueil pourront améliorer leurs compétences, les (futurs) professionnels élever leur niveau d'exigence pour un traitement décent de ces oiseaux si sensibles.

Des podcasts à destination du grand public sont également à l'étude car une meilleure connaissance évite les erreurs fatales.

Et bien sûr nous continuerons à assurer la prise en charge et l'accompagnement des oiseaux pour lesquels nous avons et serons sollicités, pour offrir une seconde chance aux victimes des nuisances infligées par les humains.

... Un vaste programme mais nous restons motivés pour la cause de ces animaux incroyables.

[Organiser une conférence](#)

[S'informer sur les formations](#)

Nous comptons sur vous pour nous renouveler votre confiance afin de poursuivre ces missions

[Ici, vous trouverez différents moyens de nous soutenir](#)

Tous nos protégés vous remercient de votre soutien.

